

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Sábado 14 Setiembre 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 5.012

FRUSLERÍAS

«De médico y de loco, todos tenemos un poco».

Efectivamente, el aforismo es cierto, en cuanto á los españoles atañe.

Todos tenemos *algo...* de todo.

Todos poseemos remedios con que curar los males que á la patria aniquilan; pero todos seguimos la política de *laissez faire*.

Todos aspiramos á ser ministros para poner en práctica nuestro sistema *curativo*, pero ninguno de nosotros comete la *locura* de remediar la dolencia que nos aqueja.

Eso sí; nos pintamos solos para abrogarnos el cargo de censores de cuanto hacen los demás.

No encontramos nada bien hecho.

Planes, disposiciones, acuerdos en todo, en fin, en todo, encontramos reparos que oponer y censuras que otorgar.

Pero la panacea, como si dijéramos, la verdadera *tia Javieta*, nos la guardamos *in mente*.

Sin duda para que no se constipe al salir de nuestra calenturienta imaginación.

Dejaremos de comer, no por falta de hambre, por carencia de alimentos; pero cesar de presumir... ¡cá! eso no lo lograron ni lo conseguirán los nacidos en este bendito suelo.

Dirán ustedes: ¿por qué?

¿Por qué? Porque á todos nos sobra de *médicos* lo que nos falta de patriotismo; y á todos nos sobra de *locos* lo que nos falta de sensatos.

Claro, que lo de la *sensatez* lo decimos en el buen sentido de la palabra.

No fuera cosa de mortificar la susceptibilidad de algún *político* permanente ó con *pretensiones*.

Observen ustedes que todos somos buenos, todos honrados, pero que la Deuda de nuestro *rico* país aumenta en proporción de la bondad y honradez de que estamos saturados.

Y quejarse, sería gollería.

¡Si tenemos, los españoles, gobiernos que no nos los merecemos!

Ó, si no... que lo digan los que cobran del presupuesto.

Podrán cerrarse las fábricas; podrá arrastrar lánguida vida el comercio; dejarán los agricultores los aperos de labranza arrinconados en el punto más recóndito de sus chozas; la marina podrá sucumbir á la invencible competencia de las de otras naciones; todo eso puede suceder, y aún mucho más, pero ¿creen los lectores de esta *fruslería* que habrá quién rebaje la *fiebre* aplicando un *sinapismo*?

¡Qué inocentes somos los españoles!

Lo fiamos todo á la política, y los políticos son nuestros mayores enemigos.

Si: celebraremos *meetings*, moveremos escándalo, promoveremos asonadas, y el Gobierno, sea el que quiera, oirá nuestras quejas como el que oye llover.

Y se comprende.

Si el mal, es mal de origen, ¿cómo podremos remediarlo?

Si introducimos voluntariamente en nuestro cuerpo el veneno que nos corroe, ¿de qué nos quejamos?

¡Ay, qué graciosa! Hacemos los diputados y nos quejamos de los que nos gobiernan.

Como si los Gobiernos no dispusieran de nuestras *vidas* y *haciendas* por voto de los diputados, que á su vez tienen voz y autoridad por nuestro voto.

Y lo que es la voz, digan ustedes que nuestros representantes son de los que la tienen más clara; sobre todo cuando discuten asuntos que no han de reportar beneficio alguno al *pais*, que paga.

Como que en ocasiones, más que Congreso de los Diputados, mereciera llamarse aquel palacio, *jaula de cotorras*.

Y no hay que darle vueltas: mientras no marche bien lo de *arriba*, andará mal lo de *abajo*.

Con que, pospongamos la política á las conveniencias generales y siga su curso la procesion.

Que al freir, será el reir.

Y no perderá más quien tenga menos.

En último resultado, por semejante camino no hemos de demostrar otra cosa sino que de *médico* y de *loco* poseemos todos una buena dosis.

ALREDEDOR DEL MUNDO

No hace muchos meses que un famoso novelista inglés, Walter Besant, emocionó profundamente á sus lectores con una obra nueva titulada «The Lone House» («La casa interna»), en que relataba como el profesor Schwarzbaum, de la universidad alemana de Ganzweltweisst-am Rhein ha descubierto un licor maravilloso para perpetuar la juventud y prologar la vida y cuáles fueron para la humanidad las consecuencias de su prodigioso invento.

Lo que el novelista daba como ficción pretende ahora haberlo en camino de descubrir de veras un sabio italiano, el profesor Malinconioso, que reside en Nápoles.

La teoría del sabio italiano es sorprendente, prodigiosa, y si se confirmara no tendríamos nada que envidiar á Ponce de Leon ni á su famosa fuente de la belleza.

El profesor Malinconioso cree firmemente que la vejez es una enfermedad como todas las demás, que tiene preservativo y cura y que no la produce la edad, como hasta ahora se ha venido creyendo inocentemente.

El autor de los estragos de la vejez es un microbio.

Lo heredamos al nacer; crece y se multiplica con el tiempo, y con más rapidez en unos individuos que en otros, según su naturaleza, y acaba por postrarnos, por privarnos una á una de nuestras facultades y por facilitar los estragos de las demás enfermedades, cuando no nos mata directamente.

Descubierto por el profesor Malinconioso el microbio de la vejez, claro es que se tiene muchísimo adelantado para combatir tan terrible enemigo. El sabio italiano confía gradamente en hallar sustancias que lo destruyan, en cuyo caso nadie llegaría á viejo: todo el mundo se moriría en la flor de la juventud, á los ciento ó doscientos años de edad.

¿Para qué les sirve el aguijón á las abejas?

De fijo que más de un lector se habrá hecho esta pregunta alguna vez en su vida, contestando según sus mayores ó menores conocimientos en apicultura: «Para defenderse de sus amigos» ó «para matar á los zánganos cuando estos dejan de ser útiles en la colmena.»

Un naturalista canadiense acaba de comprobar, sin embargo, que el aguijón de las abejas es sencillamente un instrumento de trabajo á la vez que un aparato desinfectante de la mayor importancia.

Según las observaciones de Mr. Clarke, el aguijón es á las abejas lo que la paleta á los albañiles; con el acaban y dan admirable forma geométrica á sus celdas. Y una vez terminadas, llenas de miel y tapadas éstas, mete dentro de ellas la abeja su aguijón, y convirtiéndolo en jeringuilla, satura el ácido fórmico la miel.

La sustancia que envenena y hace tan dolorosas las picaduras de las abejas es el ácido fórmico. Esta misma sustancia es la que conserva á la miel en buen estado en los panales, pues sin ella fermentaría.

Por eso la miel que se saca antes de que las celdas estén cubiertas se estropea con facilidad.

El estudio hecho por Mr. Clarke es realmente curioso. Pero tiene aplicaciones industriales importantes. Una de las materias más difíciles de preservar de la fermentación es el almíbar: aun los productos de los mejores fabricantes de conservas en dulce suelen estropearse. Las abejas, por la mediación del naturalista canadiense, dan la receta para impedir la fermentación de las materiales azucaradas.

La receta es el empleo del ácido fórmico.

Decidamente los envenenadores van á tener que dejar de hacer uso del arsénico.

Con motivo del proceso de Mrs. Maybrick, la aristocrática y elegante envenenadora de Liverpool, el célebre doctor Brouardel, de París, ha escrito un estudio de los adelantos hechos por la medicina forense en la cuestión del arsénico, que han sido muchos en poco tiempo.

No hace muchos años la ciencia descubría la presencia del arsénico en las vísceras de las personas que lo habían tomado pocos días antes de morir, pero se confesaba impotente para hacer otro tanto en los casos de envenenamiento lento cuando á la víctima había dejado de administrársele el veneno cinco ó seis semanas antes de que sucumbiera.

Ahora, según el doctor Bronardel, puede descubrirse la presencia del arsénico en el cuerpo humano, aun después de transcurridos muchos años del fallecimiento.

El arsénico tiene marcada preferencia á depositarse en el pelo y en la parte esponjosa de los huesos, siendo lo más notable que el arsénico administrado á pequeñas dosis es el que mejor conserva los huesos.

En cuanto al pelo, los experimentos practicados en el Havre con la cabellera de Mad. Ducamp han demostrado que en cien gramos de pelo de una persona envenena-

da con arsénico puede recogerse hasta un miligramo de esta sustancia.

Aunque el autor de «Alrededor del Mundo» está curado de sorpresas en cuanto á cosas extraordinarias, no ha podido menos de sorprenderse leyendo las siguientes afirmaciones de Emile Michelet:

«Bastan cuatro hombres de mediana fuerza para levantar la torre Eiffel. La cosa ha sido probada y experimentada. Cuando había alcanzado próximamente la mitad de su elevación actual, unos cuantos hombres la levantaron. Está construida sobre tal sistema de equilibrio de fuerzas, que sus 6.400 toneladas no pesan sobre los cimientos más de lo que pesaría un hombre algo corpulento sentado en su sillón.»

Si algún español de los que van á París lee esto: ¿querrá hacer á «Wanderer» el favor de reunirse con unos amigos para hacer el experimento de levantar en bילו la torre Eiffel, procurando sin embargo que no se vuelque para que no ocurran desgracias personales?

¿Quién lo diría!

El expresidente Cleveland, antes de llegar á la presidencia de los Estados-Unidos, había sido verdugo y ahorcado con sus propias manos á dos reos.

El hecho es perfectamente cierto. En los Estados Unidos, lo mismo que en Inglaterra, hay unos funcionarios llamados «sheriffs», que son una especie de corregidores, y cuyo cargo no es renunciabile. Los «sheriffs», entre otras cosas, son responsables del cumplimiento de las sentencias judiciales, incluso las de muerte, y si no encuentran verdugo la ley les obliga á ser ejecutores.

Esto fué lo que le sucedió á Mr. Cleveland hace algunos años, siendo «sheriff» Buffalo. Fueron sentenciados á muerte dos criminales llamados Morrissey y Gaffney, y no habiendo verdugo á mano, ni presentándose voluntariamente quien quisiera hacer sus veces, Mr. Cleveland tuvo que ahorcarlos con sus propias manos.

En Europa somos mucho más civilizados. Mr. Carnot, el presidente de la república francesa, no ha sido nunca verdugo, sino que en sus ratos de ocio se dedica á la carpintería, con gran éxito según dicen.—Wanderer.

TRES SUICIDAS

Los periódicos franceses publican un despacho del Vésinet, dando cuenta del suicidio de tres hermanas, ocurrido en aquella ciudad. Los orígenes del drama son los siguientes:

En el mes de Abril de 1888, Mlles. María, Celina y Carolina Cuvellier, la primera de 55 años, y las otras dos de 50 y 45 respectivamente, habitan en el número 82 de la calle de Saint Germain, cerca de la del Grand-Lac, una casa de modesta apariencia, rodeada de un jardín sembrado de arbustos, por la cual pagaban 1.110 francos al año.

Las hermanas Cuvellier, que permanec-

cian solteras, habían sido dueñas de una inmensa fortuna, y en la actualidad se encontraban en una situación bastante apurada.

De sus antiguas riquezas sólo les quedaba un caballo y el mobiliario de la casa que habitaban.

El sábado último, á instancias del cobrador de contribuciones, se practicó un embargo en el domicilio de dichas señoritas. Ellas mismas el día anterior habían sacado voluminosos paquetes de ropa blanca y otros objetos. El caballo fué comprendido en la venta autorizada por el tribunal.

Las hermanas Cuvellier habían explicado su situación á diversas personas, diciendo que tenían en arrendamiento varios terrenos, pero que sus colomos no les pagaban.

El siguiente día un mozo de un establecimiento del Vésinet llegó, como de costumbre, á la puerta de la casa donde llamó repetidas veces sin que le contestaran, y notando que por las ventanas del piso principal salía gran cantidad de humo, fué á la alcaldía y dió parte del suceso.

Inmediatamente Mr. Cappe, el alcalde, acompañado de los bomberos, mandó que fueran derribadas las puertas del domicilio de las señoritas Cuvillier.

Entraron en la casa, y lo primero que se encontraron en el comedor, sobre una mesa, fué una computadora con molocotones, una botella de cerveza y una carta dirigida al comisario de policía de Vésinet.

Debajo de la mesa estaba el cuerpo de una perra de Terranova, muerta de un tiro de revólver.

Subieron al piso principal donde el humo del incendio hacía irrespirable la atmósfera, y entraron en la habitación ocupada por la hermana menor. La desgraciada estaba sobre su cama, muerta, y su cabeza completamente carbonizada.

En la habitación contigua estaban las otras dos hermanas sobre un sofá y con un revólver en cada mano.

Las heridas que tenían en la cabeza, ocasionadas por dos tiros no eran de tal gravedad que hubieran podido producirles la muerte, debiendo haber sido ésta por asfixia á consecuencia del humo.

El fuego no se había propagado rápidamente á causa de estar herméticamente cerradas casi todas las ventanas.

Tres lámparas de petróleo, colocadas debajo de los lechos, demuestran que las hermanas Cuvillier han sido las autoras del incendio.

El comisario de policía abrió la carta que había sobre la mesa y que estaba concebida en los siguientes términos:

«A nadie se culpe de nuestra muerte; ha sido voluntaria.

Nos vamos á reunir con nuestra madre y sólo deseamos que nadie toque á nuestros cuerpos.

Queremos ser enterradas en Leoges-eu-Jesas, cerca de Versalles al lado de nuestra madre.

Rogamos se informe de nuestra muerte á Mr. Beguin, propietario, que habita en Lille, calle de Anjon.—Maria Cuvellier.»

Otra carta, dirigida á un comerciante de Chatou, contenía algún dinero de un antiguo débito de las señoritas Cuvellier.

En el bolsillo de los trajes que vestían se encontraron tres portamonedas; uno completamente vacío, otro con 60 céntimos y el tercero con dos entradas de la Exposición.

Prosiguiendo el comisario en sus investigaciones, encontró en la cuadra el cadáver del caballo muerto de un tiro de revólver en la cabeza, y el de un gato igualmente muerto por igual procedimiento.

Se conoce que el pensamiento de las tres desgraciadas era que, después de muertas,

sus cadáveres fueran reducidos á cenizas y que se confundieran con las ruinas de la casa.

Los restos de las señoritas Cuvellier han sido encerrados en un ataúd y se ha procedido á su inhumación provisional.

EL BUQUE MAS VELOZ DEL MUNDO

Se llama «City of Paris», mide 170,80 metros de longitud, 19,25 de anchura, su carga es de 10.500 toneladas métricas (10.500.000 kilogramos), y es el que mas rápidamente ha hecho la travesía entre Europa y los Estados Unidos.

Sus máquinas pueden desarrollar una fuerza de 20.700 caballos, dándose con este esfuerzo una velocidad media por hora de 20 millas, ó sean 37 kilómetros. Para conseguir ésta velocidad, que permite atravesar el Atlántico en menos de seis días, se consumen diariamente 300 toneladas de carbon (300 000 kilogramos), y 1.800 en todo el viaje.

Las dos hélices que tiene dan 88 vueltas cada minuto, y tienen 17,28 metros de circunferencia. La extremidad del ala recorre 25,40 metros por segundo, y durante la travesía 13.164 kilómetros, ó sea el tercio de la vuelta de la tierra.

Ya hemos dicho que el consumo del carbon se eleva á 300 toneladas cada día. Pues bien, contando ocho kilogramos y medio de vapor por cada uno de carbon, resulta que entran en las calderas 30 litros de agua por segundo, 108 metros cúbicos por hora y 15.552 en cada viaje. Este volumen representa la superficie de 50 hectáreas, recubierta de una capa de agua de tres centímetros de altura.

Otros datos:

Si se cuentan 40 litros de agua de condensación por cada kilogramo de vapor, tendremos que las bombas de circulación deben poner en movimiento 1 200 litros por segundo y 622,080 metros cúbicos cada viaje. Esta masa de agua, que pasa en los condensadores, extendida sobre una superficie de 50 hectáreas, formaría una capa de 1,24 de espesor, y el carbon consumido permitiría elevar su temperatura á 20. c.

La potencia desarrollada por esta embarcación (20.700 caballos) permitiría levantar á la altura de 300 metros, en el corto espacio de veinticinco minutos, el peso del metal representado por la torre Eiffel, ó sean 7,500 kilogramos.

Estas cifras tan enormes demuestran que hoy día no se retrocede ante ningún sacrificio para obtener la mayor velocidad. Hay que advertir, sin embargo, que, gracias á la perfección de este navio, sobre todo en sus máquinas, cuesta realmente muy poco el transporte de la tonelada, por lo menos teniendo solo en cuenta los gastos corrientes y no el interés y la amortización del crecido capital que representa un barco de esta especie. En efecto: consume 1 800 toneladas de carbon para hacer un viaje de 2,855 millas, lo cual representa 60 gramos de carbon para transportar 1.000 kilogramos á una milla (1852 metros), pues ya digimos que el navio tiene de carga 10.500 toneladas; de modo que sale á unos 32 gramos de carbon por kilómetro, cantidad verdaderamente pequeña, dada la gran rapidez del navio.

NOTICIAS LITERARIAS

Leemos en una revista de Madrid:

«Emilia Parde Bazán, que, procedente de la Coruña, y de paso para Paris y Carlsbad, se ha detenido algunos días en Madrid, reunió anoche á su mesa (en el «pied á terre» que tiene en la calle del Marqués de la Emsenada) al ilustre poeta Campoamor, al docto bibliotecario y arabista Gui-

llén Rolles, al director de «La España Moderna» Sr. Lázaro, y á nuestro compañero Luis Alfonso.

Durante la comida, como después de ella, «hizo el gasto,» según la frase vulgar, el autor insigne de las «Doloras»—perdono el maestro que digamos su edad,—cuyos setenta y dos años no pesan ni sobre su espíritu vivo, ardiente y poderoso como nunca.

Lanzó, cual de costumbre, un brillante chisporroteo de paradojas y humoradas... en prosa, que fueron el encanto de la «anfitriona» (!) y de los demás comensales. Al propio tiempo se entablaron animadas é ingeniosas polémicas literarias, en las que lucieron su saber y su agudeza, que son muchos, tanto la autora de «Insolación», como el creador de «Los pequeños poemas».

Campoamor no ha salido ni sale de Madrid este verano, y no le pesa; dice que en parte alguna se halla también como aquí y en su casa. Hubiera ido á Paris, como otros años, y á ver la Exposición, pero sostiene que las cosas que parecen mas bellas son... las que no se han visto...

Emilia Pardo Bazán, después del viaje de que hemos hecho mención, volverá á Madrid, donde permanecerá hasta las navidades.

Como de costumbre, trabaja mucho. Además de su colaboración en «La España Moderna» y algún otro periódico, escribe correspondencias sobre la Exposición Universal á un diario de América. Lleva muy adelantada una novela de costumbres—un estudio psicológico mas bien—que se titulará probablemente «Una cristiana»; proyecta otra conferencia pedagógica; esta sobre Luis Vives, Rousseau y algún otro célebre tratadista de educación, y no cesa de copiar datos para su grande obra, en vias de ejecución, sobre orígenes y desarrollo de la «Literatura Española, á la que se dedicará probablemente el año próximo.

La novela «Morriña», que es como el «pendant» de «Insolación», se publicará ilustrada á principios de invierno en Barcelona.

Noticias Varias

Se va á levantar en el patio del palacio de la Cancillería de Roma, por los socios de la Academia de Nouvi Lineci, un monumento en honor del R. P. Secchi, de la Compañía de Jesús. Ha sido elegido este sitio porque fue precisamente en la gran sala de este palacio donde el P. Secchi dió, en marzo de 1883, las memorables conferencias en las que expuso sus descubrimientos acerca del espectro solar y sobre los astros.

Los grandes duques Jorge y Alejandro de Rusia han subido á la torre Eiffel, visitado la lucerna de la cúspide y presenciado las operaciones tipográficas del «Figaro». El gran duque Jorge escribió desde la tercera plataforma, habitación de Mr. Eiffel, una carta á su madre la emperatriz de Rusia, residente hoy en Dinamarca.

Estos días recorre las calles de Málaga una infeliz mujer que implora la caridad pública, llorando amargamente, porque hace cinco meses marchó á Buenos-Aires un hijo suyo, contratado como emigrante y acompañado de su mujer y cuatro hijos, y la anciana de que se trata ha recibido la noticia de haber fallecido todos.

Una noticia que reclama la atención de los músicos circula por la prensa europea. En Pesth ha sido vendido en pública subasta un violín de Stradivarinis, el celeberrimo guitarrero de Cremona,

La subasta ha sido animadísima, lleván-

dose al fin el instrumento por cinco mil florines (unos tres mil duros) el célebre violinista ruso Mikailoff.

El mayor wagon del mundo está en los trenes de la compañía americana «Philadelphia and Reading;» tiene diez y seis ruedas y puede llevar 50,000 kilogramos de mercancías, pero es tan pesado que la compañía no se atreve á permitir que transite en algunas vias, por miedo que se rompan los puentes.

En nombre de la colonia americana, Mr. Aphaud se ha encargado de organizar una gran fiesta en Paris, que se verificará el 12 del próximo octubre, en conmemoración del 397 aniversario del descubrimiento de América.

Las diversas delegaciones que se formen se dirigirán en procesion del Eliseo al Hotel de Ville; habrá una viesta naval en el Sena, donde una flotilla recordará la que condujo á Colon al descubrimiento de América; un cortejo histórico se dirigirá á la isla de los Cisnes, y las fiestas se terminarán por un gran banquete y una velada en la Exposición.

En Paris está llamando la atención un diestrisimo andarín llamado Bion. Hace pocos días ganó brillantemente una atrevida apuesta: comprometiose á ir, sin adoptar el paso de carrera, de Versalles á la Exposición de Paris en ciento treinta y cinco minutos.

A las cinco y cinco salió de la terraza del palacio de Versalles, llegó á los cinco y treinta y siete al puente de Sevres, á las seis y quince á la puerta de Saint-Cloud, á las seis y cuarenta y cinco entró en los terrenos de la Exposición, y llegó al punto designado como límite á las siete y seis minutos, adelantándose en catorce á lo convenido.

Llaman actualmente la atención en Nueva-York las casas números 50 al 52 Broadway, y 41 y 43 de New Street, de «trece» y «quince» pisos de elevación respectivamente.

La última ofrece la circunstancia notable de no tener mas que 6'55 m. y 12 de fachada, y 48'60 m. de fondo.

Para obtener tal superposición de pisos se construye de una manera especial. Los cinco primeros pisos son de hierro, y el resto de fábrica de ladrillo. El edificio será á prueba de fuego, y costará 225,000 dellsars (1.125,000 pesetas).

La ciudad de San Sebastian tiene ya alumbrado eléctrico, servido por la «Empresa del alumbrado de gas», que para evitar futuras competencias ha dispuesto servir á sus clientes, según sus deseos, el gas ó la electricidad. La fábrica de electricidad se ha montado bajo la dirección del entendido ingeniero industrial, D. Manuel Garbayo, de lo que resulta que la empresa posee una estación central de electricidad perfectamente montada, con un servicio muy bien estudiado, ejecutándose todo con un orden admirable.

Consta la estación central de una caldera multitubular, sistema Collet, capaz de producir 800 kilogramos de vapor por hora: una máquina Corlisa de 65 caballos, y dos dinamos «Shunt» Oerlikon de 130 volts y 200 amperes. El precio de la luz es de 2'50 pesetas por arco y 6 céntimos por hora y lámpara de 16 bujías.

Actualmente hay en Málaga mas de cuarenta ciegos, por el abuso de las bebidas alcohólicas.

Se advierte que á medida que en la composición de los aguardientes entran materias mas ó menos nocivas, la embriaguez es doblemente peligrosa.

Prodúcese una irritación á la vista, una oftalmia que conduce en poco tiempo á la ceguera.

Según las últimas cartas recibidas, unos doscientos mil españoles, procedentes de todas nuestras provincias, hay ya diseminados por toda la República Argentina.

Al número de nuestros compatriotas errantes hay que agregar unos cien mil españoles distribuidos en Argelia, sin que en ninguna parte sirvan para extender la influencia de nuestro comercio y nuestra bandera.

El nuevo cuartel de infantería que se está construyendo en Córdoba, ocupará 36.000 piés cuadrados, en la huerta de la Cercadilla.

Según un periódico, se trata de que la Reina vaya á colocar la primera piedra de esta obra.

El hombre mas viejo en los Estados-Unidos se supone que es Jaime Macmillin, de Bardwell, Kentucky, que nació en 1776 en Virginia y tiene en consecuencia 113 años.

Sus padres murieron respectivamente á los 97 y 106.

Macmillin ha contraído dos veces matrimonio y es viudo; de sus 23 hijos le quedan solamente dos. La salud del Matusalen americano, es excelente y no piensa, ni de mucho, en morirse.

Un telégrama de Montreal, Canadá, anuncia la llegada de la goleta «Fanny Lewis» á Portland, Estados-Unidos, y dice que, hallándose el buque á la altura de Mohegan vió su tripulación algo que flotaba en el mar. Acercáronse y se encontraron con que era aquello una masa inmensa de ámbar gris. Pescáronla y reunida pesó unas doscientas libras.

El ámbar gris se emplea para fabricar los perfumes mas delicados, y la cantidad recogida vale unos 25 000 duros. Esta cantidad, dice el mismo telégrama, se ha repartido entre los dueños de la embarcación y sus tripulantes.

Un triste suceso ha ocurrido hace pocos dias en el teatro Victoria de Italybridge (Inglaterra).

Al final de la representación de «La Mascota», cayó por error el telon de boca demasiado pronto, y la barra que pesa media tonelada inglesa (1.120 libras) dió en la cabeza de los principales artistas, hiriendo gravemente á muchos de ellos.

Esta desgracia produjo tal emoción en el público que muchas señoras se pusieron malas, y no pocas perdieron el conocimiento.

Miscelánea política

Continúan las entrevistas de verano.

Y por fin le ha tocado el turno al egrerío burgalés y ex-galan casero, Sr. Alonso Martínez.

Para encontrar quien quisiera con él un ratito de palique, ha tenido que irse á París de Francia, y allí ha encontrado un reporter desocupado que nos trasmite una porcion de frioleras á cual más interesantes.

Dice D. Manuel que aunque el Sr. Sagasta le ofreciera una cartera, no la aceptaría.

Esto es, lógico.

Después de haber ocupado el sillón presidencial no está en actitud de aceptar carteras, sinó de ofrecerlas.

Y lo más que puede hacer es tener presente á D. Práxedes en la primera combinación.

Ha reconocido el Sr. Alonso la necesidad de remendar el ministerio, en vista de lo mal que lo hicieron los ministros en la temporada anterior.

Porque es lo que él dice:

—Con otra arremetida como aquella va-

mos todos al tendido. Es menester traer buenos capotes á la cuadrilla.

Pero D. Manuel lo dice con toda finura. El Ministerio necesita nueva savia. O mejor di ho, nuevos sabios. Más meollo y menos cabeza. Y no lo dice por Capdepon.

No cree el Sr. Alonso en la posibilidad de la entrada de los conservadores en el poder.

Esta es una ventaja inmensa para el presidente del Congreso.

Porque no ve cómo viene la muerte... tan callando

Y le permitirá acostarse tan tranquilo, de presidente.

Y levantarse de particular simple.

Después que se realice todo el programa liberal podrán entrar los conservadores

Pero no sería lógico, en concepto del famoso juriconsulto.

Porque lo natural es que el que guisa el guisado se lo coma.

Y ya se sabe que los fusionistas no acaban nunca de comer.

La jornada del verano último, prosigue el susodicho, fué funestísima para los conservadores.

Tan funesta, que todavía le duelen los huesos al Sr. Moret.

Y terminó el olimpico presidente, por casualidad:

—«Si surgiese la crisis y la Reina me consultase...»

Como decía el fraile del cuento:

«Si nos vemos en la presencia de Dios (que nos veremos...»)

Y cayó el telon.

El ministro de la Guerra ve con gusto las manifestaciones de los oficiales del ejercito en honor del general Cassola.

Con razon se considera al Gabinete como una casa de fieras.

Ya hay uno á quien le gusta que le den con la badila en los nudillos.

Hablando «El Imparcial» de la comedia política dice que convendría reforzar la compañía con nuevos actores.

Mal quiere usted al empresario, hermano.

Eso es llevarlo derechito á la quiebra.

El castigo de los concejales de Madrid está siendo causa de graves disgustos en el Ministerio.

Hay ministro que se obstina en querer que á todos los que han delinquido se les castigue con la misma severidad.

Y los otros, naturalmente, se oponen.

Porque, es lo que ellos dicen:

Si se extrema el argumento, cuando se acaben los concejales van á querer que se empiece con los que no lo son

Un periódico dice los ministros que se inclinan á la benignidad, con los Sres. Sagasta, Capdepon y González.

Esto habla mucho en favor de los sentimientos humanitarios de estos caballeros. Consideran como un deber de conciencia el no desamparar á los amigos en la hora de la desgracia.

Los otros ministros, por el contrario, consideran á los concejales como unos bienaventurados.

Padecen persecuciones por la justicia.

Gacetilla

PUNTO Y APARTE

D. Juan Seguí y Rodriguez se ha considerado aludido en los sueltos que vieron la luz en los números de EL BIEN PÚBLICO correspondientes á los dias 3, 7 y 10 de los actuales, y se ha dirigido á nuestro amigo D. José Oliver para manifestarle que *ansía y anhela lavar con sangre los groseros insultos* que afirma se le infieren en dichos escritos, bajo el supuesto, de todo punto infundado y gratuito, de que el referido Sr. Oliver es el inspirador, sinó el autor de los sueltos expresados.

Aunque nos consta, por modo evidente,

que nuestro amigo vindicará cual corresponde su honor ultrajado por el Sr. Seguí y Rodriguez en una carta que publica «El Liberal» en su número de anoche, EL BIEN PÚBLICO por su parte deb hacer constar que nada tiene que ver con los escritos en cuestion el Sr. Oliver, y que si D. Juan Seguí y Rodriguez se creyó agraviado por ellos debió acudir, como era regular y procedente al Director de este periódico, D. Juan Seguí y Fuxá, quien sin duda alguna le hubiera dado las explicaciones procedentes en el terreno debido.

Con motivo de ser hoy la víspera del día en que la Iglesia celebra el Dulce Nombre de María, se darán esta noche algunas serenatas por varios jóvenes de esta ciudad.

Programa de las piezas que ejecutará en el dia de mañana de seis y media á ocho y media de la noche en el paseo de Isabel II la música del Regimiento de Mindanao.

1.º Paso doble «El Alaves» (G. Rodrigo).

2.º Polka de cornetin «Elvira».

3.º Mazurka «Elisa».

4.º Sinfonía de la «Norma» (Bellini).

5.º Retreta «Austriaca» (Kiber-Bela).

6.º Paso doble «Cádiz».

Esta mañana se ha reunido en la Casas Consistoriales la Junta de Sanidad, para informar, bajo el punto de vista higiénico, acerca de la instalacion de una máquina de vapor en la casa fábrica de pastas para sopa, que el Sr. Codina ha montado en la plaza del Principe de esta ciudad.

El empresario Sr. Serazzi, ultimada la mision que le trajo á esta ciudad, saldrá mañana para Barcelona al objeto de completar la compañía de ópera italiana, que debe actuar en nuestro Coliseo en la próxima temporada

La Junta Municipal de Beneficencia, según noticias, debe pasar esta noche al Teatro Principal á observar el efecto escénico de las decoraciones recientemente pintadas por D. Francisco Olives.

En uso de licencia salió ayer en el vapor «Ciudad de Ciudadela» D. Antonio Florit, secretario del Ayuntamiento de dicha ciudad.

El vapor de Ciudadela salió ayer de aquel puerto con 34 pasajeros, calzado y carga general para Barcelona.

En las cárceles de este Partido, existen hoy cinco presos con causa pendiente y dos sufriendo concena

El Jurado de la Exposicion de París ha propuesto 32.468 recompensas para los 55.153 expositores, cuyas recompensas y productos ha examinado, ó sea un 58,86 por 100.

En 1878, para 49.430 expositores, hubo 27.774 premios, ó sea el 56,60 por 100.

El número total de víctimas ocasionadas por el cólera en Filipinas, desde 1.º de Mayo hasta el 11 de Julio, asciende á 22.397, que corresponden: á Pampaga, 1.133; á Camarines Sur, 407; á Cavite, 467; á Moron, 259; á Tarlac, 1.221; á Pangasinan, 5.344; á Nueva Ecija, 2.000; á Negros, 1.065; á Capiz, 1.089, y á Ilo-Ilo, 9.412.

La carga embarcada en el vapor «Puerto Mahon», es la siguiente:

Para Alcudia, 3 cajas muestrarios.

Para Barcelona, 21 cajas calzado; 3 id. muestrarios y sacos vacíos; 4 id. tejidos; 2 id. embalage; 15 bultos fruta verde; 104 sacos habas; 90 fardos tejidos y 6 cajas vacías de la Industrial Mahonesa y otros efectos.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 13.—1 vaca, 117 kilos, Noria Gimier; 1 ternero, 124, Francisco Chequet; 1 cordero, 12, Noria nova; 1 ternero, 160, Santa Madrona; 1 ternera, 132, Binisaida de Mir; 1 ternera, 64, San José de Ruma.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 13.—8 n.

El conocido republicano Sr. Pedregal, ha visitado en París al señor Ruiz Zorrilla, ofreciéndole la jefatura de la minoría coalicionista.

Presúmese que la condicion propuesta por el Sr. Pedregal al señor Ruiz Zorrilla, es la de que para aceptar dicha jefatura, debe venir á España.

Ignórase la contestacion que haya dado el Sr. Ruiz Zorrilla.

Madrid 13.—8:30 n.

El Consejo de Ministros ha sido puramente administrativo habiendo aprobado algunas reformas para la enseñanza en Ultramar.

Se han ultimado dos decretos en el ministerio de Fomento.

Háblase de que anoche los individuos que componen la junta de obras del puerto de Málaga, celebrando una sesion se apalearon: el presidente de la misma, no pudiendo apaciguar á los contendientes, salió al balcon para pedir socorro. Los serenos al oír los gritos acudieron y penetraron en el local.

Ignóranse circunstancias.

Madrid 14.—10 n.

El ex-general Boulanger ha publicado un manifiesto en que pide la revision constitucional. Dice que los oportunistas han conducido á la Francia al borde de un abismo pero nosotros impediremos su caída: solicita el sufragio porque la inmoralidad se halla enaltecida: todo son precauciones, calumnias y la Nación aspira á sacudir las iniquidades intolerables que nos humillan ante la Patria.

Madrid 14.—11 m.

El periódico «El Imparcial» escita al Gobierno á que se ocupe con actividad de las cuestiones con Marruecos, pues dice que mientras los representantes de otras potencias acompañan al Sultan, nosotros retiramos de Tetuán la comision militar.

Madrid 14.—12 t.

Ha llegado á Cádiz procedente de Tánger el acorazado «Pelayo» para provisionarse. Dicese conduce un pliego importante del Consul español en aquella plaza.

«El Pelayo» espera órdenes para hacerse á la mar.

COTIZACIONES

Barcelona 13.—4'40 t.

4 por ciento Interior.	75'82
4 por ciento Exterior.	77'23
4 por ciento amortizable.	90'00
B. H. de Cuba id.	107'00
B. H. Colonial.	64'50
F. C. de Barna á Francia	64'05
Id. del Norte de España.	87'20
Orenses.	19'20
Acciones Almansa.	115'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	65'00
Id. Norte.	78'50
F. C. de Medina á O. y Vigo.	38'75
Id. Almansa.	73'25
Obligaciones Trasatlánticas.	86'25
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	20 rs. vn. paga alcista.
Madrid 13.	
4 p. ∞ Interior.	75'95
4 p. ∞ amortizable	90'00
Billts. Hipos. de Cuba.	107'10

Seccion Religiosa

Santo de hoy

La Exaltacion de la Santa Cruz

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. Maria.

Mañana, tercer domingo de Setiembre, fiesta del Santísimo Nombre de María Madre de Jesús: en la parroquia de Sta. Maria, á las 9 y media Horas y la misa mayor, á las 11 la misa ultima. Por la tarde, Vísperas y Completas, luego la sagrada Corona á la Madre de los Dolores.

Parroquias del Cármen y S. Francisco de Asis, á las 10 la misa mayor de costumbre, y por la tarde vísperas y S. Rosario.

En la Ermita de Ntra. Sra de Gracia, misas rezadas á las 6 y á las 7, á las 8 la mayor solemne y votiva. Por la tarde, á las 3 y media S. Rosario, sermon del Nombre de Maria final del octavario, y despues saldrá la procesion cantándose el himno y Rosario con música y Salve al regreso.

Lunes, en la parroquia de S. Francisco de Asis, al anoecer se dará principio al devoto y solemne Quinario con exposicion de S. D. M. como tiene lugar todos los años, en memoria de la prodigiosa impresion de las Llagas de Jesu-Cristo en las manos, pies y costado del Seráfico Patriarca S. Francisco: descubierto el Señor, S. Rosario. Angelus, Letania de los Santos, Salmo y preces de Rogativas para las necesidades de la Iglesia y en particular de S. S. Leon XIII, sermon; Padre nuestros y coplas cantadas y Reserva: serán oradores respectivamente los Sres. Pons Vicario, Sintes Vicario, Pons Cura-ecónomo, Tutzó Pbro. y Vanrell Custos.

Santo de mañana

El Dulce Nombre de Maria y Sto. Domingo en Soriano y Sta. Eutopia viuda.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 14 DE SETIEMBRE DE 1889

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0°, en mm.	763'0	762'4
Termóm. seco.	24'8	25'4
Id. húmedo.	21'3	21'8
Direccion del viento.	NO	E
Clase id.	Brisa	Calma
Estado de la atmósfera.	Despej.°	Despej.°
Temp. máx. á la somb.	28'9	
Id. máx. al sol.	37'0	
Id. mínima.	18'1	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	9'1	
Lluvia en id. en mm.	0'0	
Evaporacion en id.	6'3	
Ascenso del boróm. id.	0'0	
Descenso id. en id.	0'1	

Movimiento del Puerto

Despachados el 14 Para Barcelona vapor «Puerto Mahon»

Cap. D. Miguel Tuduri con 21 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez Ladron de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

En virtud del presente se cita llama y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia de Francisca Llopis y Sintes hija de padres desconocidos, natural y vecina que fué de Alayor, en donde falleció sin disposicion testamentaria el diez y ocho de Abril de mil ochocientos ochenta y ocho en estado de soltera; para que dentro el término de treinta días que al efecto se les señala comparezcan en este Juzgado y actuacion del infrascrito Escribano á deducir y justificar su derecho, parándose si no lo hicieren el perjuicio á que hubiere lugar.

Dado en Mahon á once de Setiembre de mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Lorenzo G. Pons, Escribano.

Don Francisco Rodriguez Ladron de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahon.

Por el presente y único edicto se cita, llama y emplaza á los que se crean con igual ó mejor derecho que D. Gabriel, D.ª Carolina, D.ª Margarita, D.ª Juana y D.ª Ana Saura y Carreras, á la herencia de su hermano D. Gaspar Jorge Saura y Carreras, natural y vecino que era de Ciudadela, en la que falleció el dia cinco de Mayo último, para que dentro del término de treinta dias contados desde la última publicacion del presente en los periódicos oficiales, comparezcan á deducirlo en este Juzgado en el expediente sobre de claracion de herederos abintestato de dicho finado promovido por el referido su hermano D. Gabriel, previniéndoles que de no hacerlo les parará el perjuicio consiguiente.

Dado en Mahon á cinco de Septiembre de mil ochocientos ochenta y nueve.

Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Juan Allés.

Administracion de Loterias de 1.ª clase n.º 6 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 19 Setiembre de 1889.

Ha de constar de 32 mil billetes al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1632 importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
2 de 10000	20.000
24 de 3000	72.000
1.300 de 800	650.000
99 aprox. de 500 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 140.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. restantes de la centetena del pre-	

miado con 40.000 pesetas	49.500
id. de 4.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	8.000
2 id. de 3.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	6.000
2 id. de 1.750 para el premio tercero	3.500

1632 1.168.000

Mahon 11 Setiembre de 1889 —El Administrador, Pascual J. Hernandez.

ZAPATERÍA

DE

Juan Carreras

Plaza del Príncipe num. 2

En este establecimiento se encontrarán un completo y variado surtido en todas clases y tamaño de calzado, última novedad y elegancia, sirviendo también á la medida con buenos materiales y gran economía en los precios.

También se encontrarán toda clase de cortes hechos á precios moderados.

PLAZA DEL PRÍNCIPE NÚM. 2

COMERCIO

DE

José Rejas Pons

En este establecimiento se acaban de recibir de las mejores fábricas de España y Estrasjeras un grande y variado surtido de cintas terciopelo raso última novedad; así como otro de preciosos transparentes en varios tamaños y dibujos, algunos hechos á mano procedentes de una acreditada fábrica Alemana.

1 y 2 ARRAVALETA 1 y 2 MAHON

Baile en la Era del Deume

Lo habrá el próximo domingo 15 por la noche si el tiempo lo permite.

En uno de los intermedios se bailarán los boleros.

BILLAR

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender una mesa de billar, casi nueva, en magnífico estado y de fábrica acreditadísima con todos sus accesorios.

MUEBLES USADOS

Se venden en la calle de las Moreras, 28,

SE desea vender 17 obligaciones del Ferro carril de Francia al 3 por 100, al precio de cotizacion. Informarán en la imprenta de este periódico.

SE NECESITA

un aprendiz de encuadernador en la calle de Hannover núm. 9.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa núm. 1 de la calle del Bastion. Para informes calle de Isabel II núm. 5.

LECHE DE BURRA

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé n.º 23.

SANGUIJUELAS

á 10 céntimos de peseta una. Plaza de la Pescaderia, 34.

Se desean vender

várias herramientas de carpintero y algunos tacos de billar, en la calle del Comercio num. 17.

EN VENTA

Lo está un trozo del predio Llumena de Villaronga en el término de Alayor y cuatro grupos de terreno del mismo dueño, situados en las inmediaciones de dicha villa; el 1.º grupo se halla situado en el parage conocido por las cuatro bocas; el 2.º en el camino de la Baguda y los otros dos en el camino del Albregay. Para su ajuste pueden informar con D. Antonio Pons y Alzina vecino de la citada villa.

Fos de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Hojas de servicio

En la imprenta de «El Bien Público.

SANTIAGO MASPOCH

TENEDOR DE LIBROS DEL BANCO DE MAHON

CLASES TEÓRICO PRÁCTICAS DE

Teneduría de libros por partida doble y Aritmética mercantil.

COS DE GRACIA, 16.

PÉRDIDA

En la noche del 8 del actual en el casino «El Consey», se extravió un bastón de los llamados de «parra silvestre» formando cayado. Se suplica á la persona que lo tenga en su poder y que por equivocacion se lo llevára, se sirva entregarlo en la imprenta de este periódico recibiendo por ello una gratificacion.

AVISO

RAMPA DE LA ABUNCANCIA N.º 4

(al lado del almacén donde se venden muebles usados.)

Se vende:
Azucar dorado 1.º á 87 céntimos de peseta el kilo.
Azucar blanco Terron de Cuba á 1'04 peseta el kilo.
Aceite de oliva puro á 1 peseta el litro.

AVISO

En el almacén de Agustin Landino, Rampa de la Abundancia n.º 13, se vende Habones á 10 pesetas los 70 litros.
Arbejones (veses) á 14 id. id.

ALGARROBAS

Se venden en el almacén n.º 35 Rampa de la Abundancia á Pesetas 5'25 los 40 kilos.

NODRIZA

Una leche de siete dias desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de San Sebastian núm. 35.

VIAJE

á la Tierra Santa y Roma

Salida de Barcelona el 1.º de Octubre. El plazo para la expedicion de pasajes se ha prorrogado hasta el DIA 15 DEL CORRIENTE MES DE SETIEMBRE.
Detalles Barcelona, Particos de Xifré, 10, 2º, 1ª, D. J. Garcia Thompson.

TINTA NEGRA

para escribir: en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

También se vende suelta á precios módicos, en la Imprenta de Miguel Parpal, calle del Bastion n.º 39.

NODRIZA

Una que desea colocacion Dirigirse calle de S. Estevan núm. 4 (S. Luis).

PARA VENDER

Lo están las casas con huerto números 27 y 29 de la calle de S. Sebastian. Para informes en el número 25 de la misma calle.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.